

# 東由利町報

No.号外 昭和50年(1975)1月15日

発行 秋田県東由利町役場 印刷 KK本間印刷所  
毎月1日発行(1部20円)昭和42年7月21日第3種郵便物認可

就労先が変わったら  
町にも連絡しよう  
出かせぎの皆さんに毎月  
町報を送っていますが、一  
部に返送されるのがあります。  
就労先等の変わった場合  
は必ず役場へ連絡ください。

消火栓に必ず標識を  
消火栓には遠方からでも識  
別できる標識(旗)を取りつ  
け万一の火災と除雪による損  
傷防止につとめましょう。

本荘高校  
下郷分校

## 今春から全日制に



創立から二十七年、本町の高校教育にかけがえのない恩恵をもたらして来た定時制課程の本荘高校下郷分校が、関係者の努力と地域の強い要望によって、そのすぐれた実績を土台に昭和五十年度から全日制課程に移行されることになり、高校教育の場が拡充されたとして、町民を始め近隣市町村民から大きな期待を集めています。

### 本校同様三年で卒業

#### 初年度の募集定員は45名

このたび  
全日制に移  
行が決まつ  
た本荘高校  
下郷分校は  
昭和五十年  
度の新入生  
から純然た  
る全日制課

程となり、授業内容、授業時間等の一切が本校全日制と同一になります。当然のこととして修学年限も三年になります。修学年限も三年になります。なわることも予想されています。

全日制移行に伴い、教師の増置や全日制としての機能を発揮させるための新たな配慮がなされることも予想されています。

#### 学力は本人の意志次第

##### 出費月2万円以上も軽減

今春、中学校を卒業する長男を下郷分校へ入学させたいと希望していたAさんは、同校の全日制移行を歓迎して次のように語っています。

#### 夢を与えて四半世紀

##### 一丸となつて発展へ地歩

昭和二十三年八月、旧下郷玉米両村の勤労青年にも高校教育の場として老方小学校に併設された下郷分校は、勉学の機会を求めつつ、満たされなかつた当時の地域青年たちに大きな夢を与え、四半世紀の歴史を刻んで来ました。

設備での勉学をものともせず、同校初の卒業生は、十三人中六人までが大学に進学、同校今日へのゆるぎない第一歩を画しています。

##### 誇りと自信を持ち

##### 中堅として活躍

珠算を学ぶ  
こうした職業教育も同校の特色

で、数年間は全日制と定時制の両課程が併置される形になるものと見られています。

昭和五十年度の入学生募集定員は一学級四十五名で、学力試験は従来どおり全県一斉の公立高校学力検査で実施されます。

入学後の経費は、授業料・生徒会費・PTA会費などの合計で月額約千七百円、教科書代などが年間で約四千円のほか、入学時には協力金として若干の支出を必要とすることがあります。

なお、現在定時制課程で在学している生徒については、全日制移行と同時に調整の行なわれることも予想されていますが、履修教科単位の関係とになつています。

正直なところ、わたしも子供の希望にあわせて本荘市の高校へ入学させたいと思つたのですが、バス代や下宿代などを計算してみると、月平均三万四五千円の出費は避けられず、家計の維持が難しくなると等によるものだったと思われます。

学力の問題は、これまでの定時制でもすぐれた人たちがたくさん出ていると聞いていますし今後は毎日出校ということですから勉強にも自づと身が入り、要是本人の努力と意志次第でないかと思います。



全国大会出場歴もある卓球部

るため家から通える地元の定期高校を希望するよう仕向けていたものです。

##### 全日制への移行

##### 願つたりかなつたり

その下郷分校が、予想もしなかつた全日制になると聞いて願つたりかなつたりという気持でいっぱいです。

今後は下郷分校も三年で卒業できるし、本荘へ通学させることに比較すれば、食費を別にして月々二万四五千円は出費が軽減されると思いま

# 揺るぎない実績

卒業生 多岐にわたる活躍分野



全日制移行の報に授業にも一段と熱がこもる。

定時制高校として陥しく厳しい道を歩み続けて来た下郷分校。その長かつた軌跡はいま全日制という新たな軌道に連結され将来への発展を目指しています。

ここで、僕しかった過去の中に培かれた下郷分校の実績の一部に目を点じてみたいと思います。

二ユーヨーク舞台の若い建築技師も

まず四百七十九名の卒業生の進路ですが、家業でもある農業後継者の百三十人(27・6%)を筆頭に、商業サービス関係(14・4%)会社技術系(14%)団体等事務系(12・7%)公務関係(9・6%)その他(主婦、家事等を含む)と多種多岐にわたり、それぞれが社会の中堅になつて

舞台に建築技師として活躍している人など、数えるにあまくして国鉄の助役を勤めていたり、渡米しニューヨークを就職、外国留学をするなどして重要ポストにある人、年若い人、渡米しニューヨークを振っている人など、数えるにあまくあります。

## 34人が大学へ

また、大学への進学にして十二名を数え、定時制に学ぶ現役で東北大一期校、同二期校の両方をいずれも合格した人、国立大一期校、同二期校の両方をいずれも合格した人など、すぐれた成績をあげた人たちもたくさん輩出します。

在学中の実績にしても、スポーツ部門、文化部門を問はず、各種の全国大会へ出場、数多くの栄光の記録をも樹立し、県下に下郷分校の名を広めています。

このように、ゆるぎない実績を持つ下郷分校だけに、定定と同時に早くも各方面から関心の目が注がれ、本庄市立石沢中、由利町立前郷中、羽後町立輕井沢中などから早くも照会が寄せられています。

町外からの照会も、第17回全国高校生活 分校という名でこそあれ、県立全日制高校への移行はこの通りです。

第17回全国高校生活 分校という名でこそあれ、体験発表大会で優勝



## 低い東中の進学率

全国平均を20%も下まわる

下郷分校の全日制移行を契機に東由利中学校の進学率の低さが新たな関心を呼んで来ています。

中学校卒業生の進学率は年々向上し、昭和四十八年度の全国平均進学率は九〇・八%（読売新聞社調）に達し、高

校教育はもはや義務教育的にあります。

こうした情勢下にあって、

東由利中の進学率（高校及び各種学校を含む）は、昭和四十五年度48%、四十六年度54%

（読売新聞社調）に達し、高

校、四十七年度64%、四十八

年、鳥海村の直根中や百宅中

他市町村に比較し、著じる

年度69%と年々向上はしているものの、全国平均をはるかに下まわっています。

県教育庁由利出張所の調査による四十九年度の本荘市由

利郡内卒者の進学率（見込）一は、本荘市松ヶ崎中や岩城町道川中の100%を筆頭に管内平均で九一%に達しているといわれています。

中学校卒業生の進学率は年々向上し、昭和四十八年度の各種学校を含む）は、昭和四十五年度48%、四十六年度54%

（読売新聞社調）に達し、高

校、四十七年度64%、四十八

年、鳥海村の直根中や百宅中

他市町村に比較し、著じる

## 特色ある校風を

小松本荘高教頭

は、次のように語り、全日制移行に強い決意をのぞかせています。

△ 暫間定時制 高校の置かれている現状か

この低い東中の進学率は、経済的な負担（通学交通費や下宿代等）の大きいことに起因するものと見られ、地元に因するものと見られ、地元に

高校進学、高校卒というう絶対ではないが、みんなで伸ばそう

## 希望を無限に

下郷分校創設時から地域の教育向上に情熱を燃やし尽力されてきた小松順之助

（定期制課程）

は、これまでに比較し高校と十二名を数え、定時制に学ぶ現役で東北大一期校、同二期校の両方をいずれも合格した人、国立大一期校、同二期校の両方をいずれも合格した人など、すぐれた成績をあげた人たちもたくさん輩出しました。

在学中の実績にしても、スポーツ部門、文化部門を問はず、各種の全国大会へ出場、数多くの栄光の記録をも樹立し、県下に下郷分校の名を広めています。

このように、ゆるぎない実績を持つ下郷分校だけに、定期と同時に早くも各方面から関心の目が注がれ、本庄市立石沢中、由利町立前郷中、羽後町立輕井沢中などから早くも照会が寄せられています。

町外からの照会も、第17回全国高校生活 分校という名でこそあれ、体験発表大会で優勝



高校進学、高校卒というう絶対ではないが、みんなで伸ばそう

輝かしい多くの伝統と実績を礎石に、全日制高校として新たな軌道へ乗り出すことに成功した下郷分校、唯一の地元高校として独自の校風を築きあげれるよう、町民みんなが関心を持ち、より充実した高校に育てあげ伸ばして行きました。